

Se Inauguró el Congreso de Agrónomos

En el local de la Confederación General de Profesionales, se inauguró esta mañana el Congreso de Agrónomos de todo el país con asistencia de delegados de distintos puntos de la República. Este congreso tiene como finalidad principal dejar constituida la Federación de Técnicos Agrícolas y proseguirá sus deliberaciones hasta el día sábado venidero cuyo acto de clausura se realizará a las 18

Sobre Toponimia Autóctona de Córdoba Hablará Mañana el Ingeniero Aníbal Montes

SOCIEDAD DE ESTUDIOS GEOGRAFICOS

El próximo viernes 2 del corriente, a las 18.30, en la Facultad de Ingeniería de esta ciudad, tendrá lugar una reunión de carácter público y con entrada libre, en la cual el Ing^o Aníbal Montes tratará el tema "Toponimia Autóctona de Córdoba".

El conferencista presentará el resultado de algo más de 15 años de investigación en el Archivo Histórico, de Córdoba, la cual le ha permitido reconstruir en gran parte el Registro de Encomiendas de esta provincia, el cual lamentablemente se extravió o fue destruido en el siglo XVIII.

Esta amplia investigación le ha permitido, asimismo, al ingeniero Montes, complementándola con la información sobre Mercedes de Tierras y Antiguas Mensuras, confeccionar lo que ha llamado "Nomenclador Cordobense de Toponimia Autóctona", que actualmente está siendo impreso por la Revista de la Universidad de Cuyo.

En este Nomenclador figuran

no solamente los casi mil topónimos, que se han podido individualizar, sino la fecha de su primera cita, el nombre del encomendero respectivo, el nombre del cacique si se trataba de un pueblo, la ubicación probable con relación a puntos conocidos actualmente y, lo que resulta muy ilustrativo, el dato concreto sobre los documentos del Archivo Histórico que los citan en esa primera época de la conquista hispánica.

Puede apreciarse la magnitud e interés de este trabajo, que con tan justa razón patrocina la Sociedad Argentina de Estudios Geográficos, si se tiene en cuenta que el Registro de Encomiendas de Indios, contiene la fiel expresión del territorio de la provincia en el momento de la conquista y que las tierras amojonadas por los agricultores indígenas fueron posteriormente repartidas en mercedes hereditarias entre los respectivos encomenderos.

Los mojoneros indios fueron utilizados como mojones de las primitivas Mercedes de la Colonia, las cuales a su vez han constituido el entronque originario de la propiedad rural de la provincia y en muchos casos, dichos mojoneros indios están incuidos en los actuales límites departamentales y aun interprovinciales de Córdoba.

Completará su conferencia el Ing^o Montes con algunas consideraciones sobre la influencia incásica y diaguita en la toponimia autóctona de Córdoba y presentará un vocabulario interpretativo que constituye un verdadero aporte en el conocimiento del idioma de los indígenas cordobeses.

Un nuevo panorama de la Córdoba autóctona será, pues, presentado por el disertante, cuyo anuncio atraerá, seguramente, no sólo a los especializados en tan interesante tema sino a los amantes de las viejas tradiciones lugareñas.

3^o 5 a las 8.30

El de hoy ha sido otro de los días fríos de la temporada invernal que toca a su fin. La mínima registrada en la temperatura fué de 3^o 5 a las 8.30 y la máxima horaria hasta las 14, se registró a esa misma hora con una marca de 9^o 8. Un viento fuerte y frío acompañó toda la jornada de hoy.

Los demás datos suministrados por el Servicio Meteorológico, son los siguientes:

El cielo está nublado en el Norte y muy cubierto y con chaparrones en el Sur. La temperatura se halla hasta 8 grados inferior a la normal. Se pronostica parcialmente nublado y frío, aclarando lentamente con heladas esta noche. El sábado bueno y fresco.

La humedad relativa fué del 74 por ciento a las 8 y del 50 por ciento a las 14 horas.

El embalse de los diques

COMISIONES VECINALES HAN SIDO RECONOCIDAS

Por diversos decretos dados a conocer por intermedio de la secretaría de Gobierno y Hacienda, el Departamento Ejecutivo municipal reconoció las comisiones directivas de los siguientes Centros Vecinales: del Sector 10 de la seccional 12a que comprende Barrio Pilar y parte del pueblo Colón; del Sector 3 de la Seccional 12a, que comprende barrios Crisol, Crisol Norte, Industrial, Maipú y Bajada del Pucará; del Sector 5 de la Seccional 12a, que comprende barrios Corral de Palos, Villa Urquiza y José Ignacio Díaz; del Sector 9 de la misma seccional que comprende el barrio Talleres Sud; del sector 5 de la seccional 9a que comprende los barrios Los Paraísos y Sargento Cabral; del sector 4 de la Seccional 12a que comprende los barrios "Villa Evita" (ex Oña) y "Simeón"; del sector 4 de la Seccional 12a que

comprende barrios Urquiza y Rivadavia; del sector 11 de la Seccional 11a que comprende Villa Las Palmas; del sector 6 que comprende los Barrios Patrióticos, 7 de Mayo, Villa Corina y Villa Azalais; del sector 8 de la seccional 13a que comprende barrios Guñía, 24, Villa Gran Parque y Remedios de Escalada; del sector 7 de la Seccional 13a, que comprende barrios Azalais, Liceo y Jorge Newbery; de Barrio Nueva Italia, del sector 3 de la seccional 13a que comprende Villa Canavieso, Tailes Oeste, y Villa Guayaquil; de sector 2 de la Seccional 13a que comprende barrio Monte Cristo y barrio Yofre Norte; del sector 1 de Barrio General Bustos Sud; de Villa Paez; del sector 13 de la seccional 11a, que comprende los barrios Ameghino Norte, y Ameghino A y E.; Eva Perón; del sector 8 de la seccional 11a que forma el barrio 26 de Julio; del Sector 12 de la Seccional 11a, que comprende los barrios de Villa Mafeekin, Quebrada Las Rosas y Los Robles Residencial y del sector 4 de la seccional 8a que co-

Los Almanques de la Ford Motor

ma de puros y protección de hectáreas documentales y técnicas sobre forestación.

EN IDIAZABAL

En la localidad de Idiazabal, a las 17 del mismo día, el gobernador de la provincia, doctor Lucini, presidirá la inauguración del nuevo dispensario materno infantil construido por el gobierno, como asimismo de un busto de la señora Eva Perón erigido por el pueblo en su homenaje.

EN LA CAPITAL

También en nuestra ciudad será celebrado el Día del Arbol y el del Agricultor. Esto lo será el domingo próximo, 4 del corriente, en forma de un concurso de manchas a realizarse en el Parque Sarmiento y que contará con la participación de mas de cien alumnos de la Escuela Provincial de Bellas Artes que, a las 12 de ese día, se reunirán en el Pabellón de las Industrias. Los actos estarán completados con exposiciones florales, exhibición de películas y clases alusivas en las escuelas.

Asamblea Realiza el Sind. de Prensa

El Sindicato Argentino de Prensa ha citado a asamblea general extraordinaria que tendrá lugar el día domingo 4 de setiembre a las 9 en primera convocatoria, en el local de la Asociación C. de Empleados de Comercio, calle Deán Funes 266. En la oportunidad será considerado el siguiente orden del día:

Homenaje a Eva Perón. Lectura del acta de la asamblea anterior. Creación de la categoría de socios adherentes. Creación de una Cooperativa de Trabajo. Problemas de la vivienda para los afiliados.

**DR. GALIANO
PESCETTI**

"Primer Instituto de Proctología y Ginecología" de Córdoba

ENFERMEDADES DEL INTESTINO
RECTO Y ANO

HORARIO: 15 - 17 hs.

Rosario de Santa Fe 126

T. E. 27482

Particular 79860 P.

**Deseo Alquiler
Local**

RADIO CENTRICO

T. E. N° 24312

N° 9202 v. 24/9/55

**DR. JOSE G. AMUCHASTEGUI
CIBUJANO DENTISTA**